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Primera persona QAntonio Ruiz tiene dos maestrías en economía, una por el 
Colegio de México y otra por la Universidad de Warwick, en Inglaterra, además de 
que obtuvo el doctorado en la misma disciplina por la University of Nottingham.
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Siempre he insistido a 
mis alumnos que hay 
que aplicar 

lo que aprenden
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KARINA ALATORRE

La aplicación de mé-
todos cuantitativos a 
procesos económicos 
y financieros es el área 
de investigación que 
llevó al doctor Antonio 

Ruiz Porras a ser postulado y luego 
aceptado como miembro de la Aca-
demia Mexicana de Ciencias (AMC).

El reconocimiento como miembro 
de la AMC le fue entregado el pasado 
mes de junio, en la Universidad Na-
cional Autónoma de México (UNAM), 
con la presencia del rector de esa casa 
de estudios, doctor José Narro Robles 
y el presidente de la AMC, doctor José 
Franco López, entre otros.

El doctor, adscrito al Centro 
Universitario de Ciencias Econó-
mico Administrativas (CUCEA), es 
profesor investigador nivel II del 
Sistema Nacional de Investigado-
res (SIN), cuenta con publicaciones 
en revistas internacionales y funge 
como editor y evaluador.

Entre sus reconocimientos se en-
cuentra una mención especial en el 
Premio Arturo Díaz Alonso, organi-
zado por la UNAM, en la categoría 
de investigaciones financiero admi-
nistrativas. También una mención 
honorífica en el Premio Investiga-
ción de ensayos, organizado por la 
Universidad Autónoma de Nuevo 
León, ambos en 2012.

Es coordinador del doctorado en 
ciencias económico administrativas 
del CUCEA, programa reconocido 
en el ámbito internacional. 

¿Qué tipo de investigación realiza?
Trabajo aplicaciones de los 
métodos cuantitativos, técnicas 
matemáticas, estadísticas para el 
análisis de fenómenos, económicos 
y financieros. Aplico estos métodos 
para tratar de describir la realidad 
económica y financiera, así como 
brindar recomendaciones en política 
económica. Llevo tres años haciendo 
una investigación de las finanzas 
públicas en el ámbito municipal en 
Jalisco, así como un estudio sobre 

cómo describir el comportamiento 
de series financieras, es decir, cómo 
se mueven los tipos de cambio, las 
acciones, los precios de algunos 
activos financieros, con fines de 
ayuda y de toma de decisiones para 
las empresas y los inversionistas.

¿Qué significa este reconocimiento en 
su carrera?
Curiosamente la única región que 
no está representada en la Academia 
Mexicana de Ciencias es la región 
occidente, porque somos pocos cien-
tíficos en la región. En tal sentido sí 
me da mucho orgullo. Esto es un re-
conocimiento a la ciencia que genera 
esta región. A final de cuentas es una 
manera de proyectar lo que hacemos 
en la Universidad. Es una manera de 
mostrar que realmente se hace in-
vestigación de nivel y que podemos 
difundirla. Es algo que da mucho or-
gullo, que nos da proyección.

¿Cuál ha sido la clave para conseguir 
estos logros?
Estar enamorado del trabajo, de la 
investigación, de la docencia. Tener 
interés por aprender, interés 
en apoyar a los estudiantes 
con ganas de hacer cosas, 
porque luego no saben a 
quién recurrir. Me ha tocado 
que a algún estudiante 
que le ayudé a hacer un 
trabajo, resultó ganador 
de un reconocimiento en la 
UNAM. La ciencia no es algo 
de otro mundo. La gente cree 
que hacer ciencia en México 
es imposible. La ciencia la 
hacemos todos y la puede hacer 
cualquiera. Requiere trabajo, 
esfuerzo, pero es satisfactorio. 
Nuestro objetivo es resolver los 
problemas de las personas.

¿Qué significa la docencia para un 
investigador?
Es algo importante. Siempre he 
insistido a mis alumnos que hay 
que aplicar lo que aprenden. En 

mis clases hacemos muchos 
ejercicios con datos reales, para 
que entiendan cómo funcionan 
las cosas. Necesitamos fomentar 
la investigación en los jóvenes. 

Parte de mi labor como profesor 
es enseñarles eso. Lo que en 
México y en Jalisco nos falta es 
manejar los datos para entender 
nuestra realidad. \
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